sam interessierender Investitionen teil. Nach dem Eintritt von Kuba und Vietnam in die IIB hat sich das Grundkapital der Bank auf 1071,3 Mill, transferable Rubel erhöht. Es wird in der kollektiven Währung (transferable Rubel) und in konvertierbaren Währungen oder in Gold gebildet. Die Anteile (Quoten) der Abkommenspartner am Grundkapital wurden aus dem Exportvolumen im gegenseitigen Handel ermittelt. Sie wurden für die einzelnen Länder wie folgt festgelegt:

Land	Mill, transferable R	ubel
VR Bulgarien	85,1	
DDR	176,1	
Republik Kuba	15,7	
Mongolische VR	4,5	
VR Polen	121,4	
SR Rumänien	52,6	
CSSR	129,9	
UdSSR	399,3	
Ungarische VR	83,7	
SR Vietnam	3,0	

1071,3

Höchstes Leitungsorgan der IIB ist der Bankrat, der die Gesamtleitung der Banktätigkeit ausübt. Er besteht aus Vertretern aller Mitgliedsländer der Bank, die von den Regierungen ernannt werden. Jedes Mitgliedsland hat eine Stimme im Rat, unabhängig von der Höhe seines Anteils am Kapital. Exekutivorgan der Bank ist das Direktorium; es besteht aus dem Präsidenten des Direktoriums und drei Stellvertretern, die vom Bankrat aus Staatsbürgern der Mitgliedsländer für die Dauer von 5 Jahren ernannt werden: es ist dem Bankrat rechenschaftspflichtig. Hauptaufgabe des Direktoriums ist die Leitung der Tätigkeit der Bank. Der Präsident des Direktoriums leitet unmittelbar die operative Tätigkeit der Bank und des Direktoriums auf der Grundlage des Prinzips der Einzelleitung. Die IIB und der RGW arbeiten auf der Grundlage eines speziellen Abkommens zusammen und koordinieren ihre Tätigkeit. Entsprechend einem Abkommen unterhält die IIB Kontakte zur SFR Jugoslawien. Ferner

entwickelt sie Kontakte zu regionalen Entwicklungsbanken und nationalen Banken der Länder, die mit dem RGW Abkommen über die Zusammenarbeit abgeschlossen haben.

internationale kommunistische Bewegung: Gesamtheit der Kommunisten aller Länder, Vortrupp und Führer der internationalen Arbeiterklasse, der revolutionären Haupttriebkraft unserer Epoche im Kampf für Frieden, Demokratie und Sozialismus. Die i. k. B. ist nicht nur die einfache Summe aller Kommunisten. Sie ist vielmehr die gemeinsame revolutionäre Kraft selbständiger, gleichberechtigter Parteien im Rahmen einer weltumspannenden Bewegung, die durch den -\* proletarischen Internationalismus. durch eine einheitliche Theorie und Weltanschauung (-\* Marxismus-Leninismus), durch den gemeinsamen Kampf gegen den gemeinsamen Feind, den ->• Imperialismus, sowie durch das gemeinsame Endziel (die munismus) geeint sind. Von der marxistisch-leninistischen Theorie geleizeigen die kommunistischen Parteien den Völkern den Weg in die kommunistische Zukunft. Sie rufen die Völker zum Kampfe auf und schreiten unbeirrbar an der Spitze der Massenbewegungen, die sich für die großen Ziele des sozialen Fortschritts einsetzen. Die Kommunisten sind die Vorhut der Kämpfer für die ureigenen Rechte der Werktätigen, für den Frieden. Sie halten das unbesiegbare Banner der sozialistischen Revolution hoch. Die von den Kommunisten am konsequentesten zum Ausdruck gebrachten Lebensinteressen der Arbeiterklasse stimmen mit denen der Volksmassen in allen Ländern objektiv überein. Die i. k. B. verbindet die Theorie des —▶ wissenschafilichen Kommunismus nicht nur mit der internationalen Arbeiterbewegung, sondern auch mit den fort-